
第６次日進市総合計画策定に係る地域別アンケート一覧

※意見内容は提出された文言のまま記載しています。

番号
地域
区分

あなたの
お住まい

あなたの
性別

あなたの
年齢

あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

1 女性 40歳代　　 交通アクセス 生活環境の保全に協力する

細い道が多く抜け道となっていてあぶない。
交通渋滞がひどい
街灯がくらい
道が細い
小学校、中学校の人数が多すぎる

スピードを落として運転する 
ゴミ出しをまもる

近くに図書館
くるりんバスの時間をふやしてほしい
自転車専用の道をきちんと作ってほしい

地域のルールを守る

2 女性 40歳代　　
交通アクセスが良い。 
程よく賑わいもあり自然も残っていて、住み
やすいです。

カフェや喫茶店を誘致して欲しい！
ショッピングモールはあるけど、駅近なのにそれ以外の飲食店が本
当に少なくママ達困っています。
駅前の古いビル等の再開発を切に望みます！！
開拓中の赤池ヒルズもディーラーや不動産屋や…近隣住民には使
用頻度の少ないものばかりでがかっかりです。

－ － － －

3 女性 30歳代
建蔽率が30%なので、住宅が密集していな
いのが良い。

地域の方と挨拶をするなど、日頃のコミュニケーションをとること。

通学路にも指定されているが、道が細い割に交通量が多く、ス
ピードが出ている車も多い。（フェルナ赤池店の南側の道路） 
天白区から東郷町へ繋がる56号線は、渋滞が激しい。日進市と
東郷町の隣接しているローソン東郷西白土店の交差点は、とても
危険。

交通ルールの遵守。 － －

4 女性 40歳代　　
便利、人の繋がりが自然にできる、自然が
身近にある、地域行事が楽しい、昔と今が
共存している

豊かな自然を大切にする
地域活動の継続
子育て世代への支援

交通量が激増していてマナーが守れない人が増えた 
道路の整備が必要 
赤池駅前が素朴すぎる 
市役所の利便性が悪い

挨拶をしっかりしていく

地域バスの無料化 
農業の若年化 
天白川が水遊びできるようにキレイで整備されている 
生きものの多様性を守る取り組みが活性化

町内会活動の活性化 
高齢者を大切にできる取り組み 
ボランティア活動が盛んになる 
花いっぱいの街

5 女性 30歳代

交通アクセスが良い

大型商業施設がある

地域行事、活動が充実

清掃も含めた地域活動への積極的な参加

地域住民以外の人の往来や交通量が多いのに交番が無い

週末や、平日の通勤、帰宅時間の渋滞

ゴミを燃やすお宅

マンションの建設ラッシュ

小中学校の教室不足

赤池小のプールが隣に建設されたマンションから近すぎて、のぞ
き等が心配

行政にお願いせざるを得ない

交番 
 
納涼祭の場所を現行の中島公園から小学校に変更 
 
公民館の改修 
 
音楽や舞台芸能文化をもっと気軽に幅広い年齢層の人々が楽しめる
施設 
(市民会館大ホールでは大き過ぎる 
ので、長久手文化の家のような規模の舞台付きホールが欲しい)

地域活動への積極的な参加

6 女性 40歳代　　 － －

道路整備が悪過ぎます。
歩道の整備がきちんとされてません。
隣の名古屋市と比べ恥ずかしくありませんか？最低限、通学路
等子供の行動範囲や、交通量の多い道路は側溝幅でなく
きちんと人がすれ違える位の歩道の確保をお願いします。
56号線平安会館から健康センターの間の歩道が狭く、段差が有
り特にひどいです。自転車の量も多くなってきて、事故が起きない
か、心配です。

道路は右折車線や、右折信号が無く、
一回の信号で、車3台しか進めない所が多くあり、とても生活しず
らいです。

プライムツリー周辺の道路渋滞も酷くなんとかして頂きたいです。

中学校の整備もお願いします。
中学校が少なく、
人数が多い、遠くて、
子供に負担がかかります。

きちんと計画的な市政を行なって下さい。 
都市計画を立てて下さい。 
 
歩道を広げて欲しい県道脇に 
どんどん新しい家が建ってますが、 
まずは市が計画して、歩道のスペースを確保して、県が整備しやす
い環境を作る事が大切なのではないでしょうか？ 
家の建築許可は市が行なっているのではありませんか？ 
自治会に改善希望を出すと、 
いつも県道なので、県に申請しますとの回答です。 
真剣に検討されてますか？

－ －

7 女性 40歳代　　
交通アクセスがいい。買い物する場所が多
い。

参加しやすい地域活動 
一部の人（地域）が盛り上がっている。 
広い公園があると集まりやすい

通学路の道路が狭すぎる 
歩道の整備 
雑木林の手入れ、草木の伐採 
公園がない

所有者を明確にさせること
地域の公民館やお祭りなどの気軽に集まれる場所があればいい。地
区が広いと一部の人々だけが有効利用している感じがする。

地域での交流を気軽にとれる場所をつくる

8 男性 60歳代

自然が豊か。
交通アクセスが良い。
大型ショッピングセンターがあり買い物に便
利。

自然環境や生活環境を破壊しない。 交通渋滞が激しい。
車の使用を極力減らす。
自転車の使用を増やす。
徒歩での移動を増やす。

道の駅。 町内会で協力する。

9 男性 60歳代

比較的のどかである。
交通アクセス（地下鉄、駅近く）。
地元意識が強い。
皆、穏やかである。

先ずは自ら率先し、行動すること（祭り（準備）、コミュニティの運営、
ゴミ拾い、落ち葉集めなど）。但し、世代間の分断は否めない。

単身者向けの集合住宅のゴミ出しのマナーが悪すぎる。
自治会加入の拒否。

下記の「例」はごもっともだが、いざ、現実は難しい。対面者の立場
を考慮すれば致しかたないと思う。短期居住者にこちらの意見に同
意してもらうことは極めて難しい。継続努力します。

望ましいのは、高齢者、現役世代、若者（学生、子ども）などが気楽に
集まって安らげる（精神的にも）場所があって欲しい。そこまでの交通
手段の手助けも欲しい。

私個人も10年後は74歳です。いつでも今の環境のままではすまない。自ら行動
し、活動することを想定しています。（例えば、ボランティアでこの10年間でボラン
ティア精神を培いたい）

10 男性 40歳代　　
アクセスがほどほどで、住民の年齢層もバ
ランスが良く、地域コミュニティもそれなりに
機能している。

地域の活動に参加、協力する
交差点や道路の渋滞が増えたことで、脇道への侵入が増え、中
には危険な運転をする人もいる。

－
部活が少なくなり、サッカーや野球のできる公園も今はなく、学校のグ
ランドでも良いので、できる場所があればいいなと思います

地域の活動に参加する

11 女性 40歳代　　
プライムツリーなど大型店ができ、車があれ
ば買物しやすい。

まずは課題整理。優先順位の確認。その後、予算確保。 
きっと市内には、優れた人材が住んでいるはずなので、発掘、把握
し、行政にコメントいれてもらえる体制つくりをしてみては？

子育てしにくい。小学生の子供がいますが、放課後子ども教室
は、定時が18時で、母がフルタイムで仕事していては、使えない。 
子どもにアレルギーあり、民間学童に相談すれば、嫌なら公的学
童にかわれ、と言われ、市役所に相談しても、民間には口出さな
いと未介入。子どもを預ける以上、言いなりになるしかない。結
局、ガマンするしかない。 
行政も民間も、弱者を排除する動きには変わらない。ファミサポも
使えばコストがすごいことに。サービスも経済的ゆとりがなくちゃ
使えない。子育て支援の資料を市役所にもらいに行ったら、お渡
しできるのはないと言われ地図だけくれた。とにかく子育て、仕事
との両立は、全くできていない地区である。なんとかしてほしい。 
小学校に駐車場がない。地域に開放する気があるなら、きちんと
予算をくんで整備すべき。小学校でコロナで、在宅学習できるよう
にパソコン、パッドの準備もだが、そもそも学校で、Wi-Fiがないた
め初期設定できないとか、学校での学習ができないなどお粗末す
ぎます。コロナ第ニ波に向けて、早く自宅でみんなが同じ環境下
で勉強できるように予算をくんで、動けるうちに動くというスピード
感が感じられない。これでは、他市の名古屋市や豊田市の子ども
と学力の差がついても仕方がない。

ゴミ出しを手伝える機能を作る 
民生委員の活動の見直し

子育てしながら、仕事との両立ができる環境作り。病児保育所のベッド
数の確保。学童の時間の延長。学童の利用方法の融通（送迎や習い
事への出入り等）ファミサポ利用の経済支援。子ども医療18歳まで延
長。 
 
障害者のレスパイト入院ができる施設または医療機関でのベッド確
保。 
高齢者の民間有料施設の建設維持費援助。 
 
小中学校の駐車場整備。災害時に受け入れできるよう準備。 
高齢者用移動販売。通院介助。経済的補助。 
 

自分たちでできること、と民間やボランティア精神がある人に丸投げでは、地域
差もでるし、マンパワーがなくなれば淘汰される。 
10年後を見通してなら、叩き台だけは、行政介入し、落ち着いたら民間やシル
バーへ移行する形にしないと難しい 
ボランティアは経済的、時間的にゆとりがないと難しいが、今後、定年後も働くひ
とが増える為、少しでも、活動に経済的付与が保障されるよう行政がベースは作
るべき。

12 女性 40歳代　　
自然が豊か 
赤池駅へのアクセスがよい

家周辺の掃除
幹線道路脇の歩道が狭い。
狭い上に草や民家の植木がじゃまで通りにくい。
用水路に蓋が無い

草刈りや民家の人に声かけ

赤池駅周辺にシェアオフィスや無料の勉強スペース 
簡易的な図書館 
子供が他の市に働きに行かなくても良いように企業を育ててほしい 
赤池駅のロータリーを拡張して欲しい 
全体的に道路の幅を広のげて歩道ももっと両サイド整備して欲しい 
 
赤池駅周辺をもっと将来の視点で発展させるべき。 
大学生の学校への発着で集まる場所であり、電車の便の良さを思えば
もっとやりようはあるのではないか。

市のホームページなどに市民の声をかける場所をつくる 
子供に対しての学びに関してのボランティア

赤池町

浅田町

西部



番号
地域
区分

あなたの
お住まい

あなたの
性別

あなたの
年齢

あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

13 女性 40歳代　　
静か、車があれば、近くに色々なお店があり
便利。

町内会には必ず加入する。
地域行事には、すすんで参加する。

交通が不便。 
街灯が少ない。 
ゴミ出しは、家の前にしてほしい。

バスの路線変更など、勝手にしないでほしい。 － －

14 男性 30歳代 交通アクセスがよい 近隣者と柔和に接するよう努める
工場からの悪臭、自転車の子どもの飛び出し、バイクの騒音、ご
み出しマナー、生活道路を猛スピードで走る車

ない。 ゴミの戸別収集。 納税ぐらい。町内会は重荷。

15 女性 40歳代　　
地域のコミュニティは充実しています。 
公園も多く、静かです

－

西小に向かう通学路の歩道が狭い。 
交通量の多いところに信号のない横断歩道がある。 
子供たちが自転車で出かけるには少し危ない道路が多い。 
生活道路でもスピードを出す車が抜け道でよく使う

見守り活動
子供たちが安全に渡れる歩道橋の設置 
歩道の拡張

－

16 女性 30歳代
静か
地域のつながりがよい

地域活動に参加する 
子供たちの通学を見守る

交通渋滞が多い
住宅地が増え自然が減った

渋滞する時間帯は車を使わない － －

17 男性 60歳代

地下鉄と名鉄の赤池駅が割合近くにある。
天白川の堤の草刈りを皆でやって自然と触
れ合う場所を作っている。
新しい住民が増えている。

新旧住民の交流を促し情報を整理し活用したい。
公園の美化と整備。

道路環境が悪い。
細い、行き止まり、繋がっていない。

自主防の活動を身近にする　弱い人達へ声掛け。
安心・安全のパトロールを継続する。
２人乗車、コロナ対策のため。

緑の多い運動公園。
農業に触れ合う事のできる農業公園。（貸し農場）
ワンコインのお買い物代行。

歩きやすい道。
避難場所を使ってての小規模な体験。（人数を絞って５家族くらい）
車椅子、シニアカーの通れる道。

18 男性 30歳代

良い意味で、何もなく静かなところ。
少し歩けば、公園、病院、保育園等が有り、
車を使えば数分でスーパーもあり、生活に
困らない。
ご近所の年代が近く、話がしやすい。

時期的に難しいが、近隣の世帯の交流の場があればと思う。

道路事情が悪い。 
 
歩道が狭い、無いところがある。 
道路が痛んでいて、ロードノイズが煩い。 
街路灯が無く、暗い道がある。 
右折用の矢印信号がない交差点が多く、通勤時間帯の渋滞が酷
い。

－ 自動運転のコミュニティバス 地域の清掃

19 女性 30歳代 － － カラス、虫が多い。 － － －

20 男性 60歳代 田畑があり空気が澄んでいる。 区等の行事に参加する。 交差点で車の渋滞があり、通行に支障がある。 近隣の移動は徒歩で。 車の渋滞のない道路。 区の行事等に協力する。

21 野方町 男性 60歳代

自然が多く、施設も充実していて。
店舗の駐車場が広く、車があれば大変便
利。
伝承されている行事を大切にしている。参
加する子ども達、喜んでいる。

自然保護に積極的に参加する。
次代を担う子ども達に地域行事に参加させる。
地域コミュニケーションを大切にする。
自然保護の立場から、里山は開発せず整備する。
伝承行事を積極的に進める。

道路の幅員が狭い。
夜になると暗い場所が多い。
住宅誘致は限界になっている。
ボール遊びができる公園がない。
アパート住民のゴミ出しマナーが悪い。（主に区民に所属していな
い人たち）

道路が狭いところは、相互に気を付けるように努力する。
夜間外出をする際は、なるべく明るい道を選ぶ。
諸々の「見守り活動」に参加する。
農薬使用を制限する。

一人住まいの安全・通報システム。
自家用車に乗らなくてもいい移動システム。
高齢者や子ども達がいつでも集まれる施設。
生活品などを代行発注してくれるサービス施設。

無料の通報システム。
市役所と公民館をネットで結び、簡易な証明書等を発行する。（市民課の窓口業
務代行）
天白川河川敷を整備して「憩いの広場」を作る。

22 男性 60歳代
住宅地としては、静かで平針駅や赤池駅に
も便利であり、植田ICにも利便性があってア
クセスとしては非常に良い。

－

しかし、自治会のコミュニティが希薄に感じられる。新しい住民が
増えても自治会に入会しない人が多く、行政としてもより一層の
努力をお願いしたい。自助、共助、公助の原点は共助の精神が
大切だと思いますので地区に関係なく市全体として取り組んで貰
いたい。
一番問題な事は、ゴミ出しに関する事であり、自治会に未加入の
家庭には回覧板を見る機会が無いので、自治会での決め事が分
からず、地域の全住民に浸透しない事である。

理想としては、自治会には全住民が参加して、住民間の交流を高
めると共に、各種イベントを通じて、災害や防犯防火対策など地域
全体の問題点を考える機会をもっと増やしていく事が必要である。
ゴミ収集後に、清掃を自治会会員で行なう事は個人としは問題無
いが、全会員が同じ考えで有るとは思えません。自治会に未加入
な家族も利用しているので、自治会に加入の有無に関わらず、全
員が公平に参加しなければ不公平であると主張する人がいると思
います。

10年後と言わずに、すぐに実現してもらいたい事は、少々高齢化社会
に向かっている現在では高齢者が安心して生活できる住環境でありま
す。高齢者の運転免許証返上が多くなり、高齢者の移動手段としては
くるりんバスが有りますが、一方向しか運行していない現状では、たっ
た５つの先のバス停まで行くのに、帰りは市役所を経由して一周して来
なくてはならず、時間の浪費になっています。まずは、くるりんバスの運
行見直しを一番に実現してもらいたいです。10年後の事よりは、今出来
ることから実現出来なければ、10年後の希望を書いても無意味ではあ
りませんか？

自治会へ全家族入会を目指して、一歩一歩ずつ進むしか有りません。

23 女性 60歳代

少し高台のため、水害や落石などの災害は
ないとおもいますのでここに住めて良かった
です。ただ、坂道が多く雪が降った後はこわ
いです。公園も広く自然は豊かで犬の散歩
もゆっくり出来ます。
交通のアクセスは必ずしも良いとは思いま
せが名古屋市と隣ということもあり満足して
います。

たまに公園のゴミ拾いぐらいは出来ても積極的に参加となるとなかな
かできません。若い世代の方々は、働きに高齢者はデーサービスに
と留守が多く家にいる時は変な人がいないかと見ているこたしか出
来ません。

最近ある高齢の方のゴミ出しが気になっていますが、その場に居
ないので改善されません。
ゴミ捨て場に網を付けたカゴを設置していただきカラス対策には
ありがたかったのですが、曜日の決められていない日にゴミを出
されるようになりました。

－ 現状のままでいられたら幸せ、本当に住みやすい所です。 －

24 男性 70歳代 テニスコートがある。 自治会活動に参加する。 くるりんバスのバス停が均等間隔にない。 地域パトロール。 公園にトイレ。 防犯や防災の活動に参加する。

25 女性 40歳代　　
程よく田舎(自然がある)で、程よく生活環境
が整っている。

自然環境と生活環境、治安の保全と保持。
深夜に暴走するバイクがいる。 
地下鉄へのアクセスがしにくい(名古屋方面に出にくい)

－ 豊かな自然と憩いの場 －

26 女性 50歳代
自然がほどよくある 
道路、街並みがきれい

自然保護にとりこむ
ゴミのない街並みにする
あいさつを心がける

赤池駅、平針駅までの交通手段が車しかない 
年齢をかさねると運転が心配

商業施設前から駅までのバスがあれば便利
地域でできるゴミ拾いや草木の手入れなどをボランティアで行う仲間が
いればいいと思う
車なし生活ができるシステム

仲間を増やし頻繁に会う

27 女性 20歳代
名鉄バスのバス停、市バス（名古屋市が隣
接しているため名古屋市営バス）が利用し
やすい。

－ － － 食事処（オシャレなカフェなど）が、もっと増えるといいなと思う。 －

28 女性 50歳代

閑静な住宅地、緑がたくさんあり、公園の管
理を住民で行っている。交通手段はバスか
自家用車。買い物は、車があれば、竹の山
や赤池にも行ける。歩いて行けるのは、ドン
キホーテとバロー。

香久山には、たすけあうまちづくり協議会があり、住民主体のワンコ
インサービス活動がある。草刈りや通院付き添い、ほっとカフェ付き
添いなどの活動を行っている。活動が継続出来るように協力したい。 
香久山会館の改修後は、もっと多世代交流の場になれるように活用
していきたい。

交通手段はバスか車。くるりんバスは市役所方面に行くときは、
時間がかかり利用しにくい。 
自治会の入会は、比較的多い地域だと思うが、今年はコロナ渦で
イベントがなくなってしまい、地域交流が減ってしまった。

住民同士の話し合いは、まちづくり協議会で一部であるが出来てい
る。地域の民生・児童委員の個別支援は欠かせない。青パトや児
童見守りなどの活動の継続も大切。今は応援したい。

自治会のイベントである恒例のウォークラリーや盆踊りは続けてほし
い。 
各マンションに一つ、世代間で集まれる居場所があると良い。

ワンコインの活動が継続出来るように、協力者と依頼者のバランスが取れるよう
に、その都度仕組みを話し合わなければいけないと思う。

29 女性 40歳代　　

お店がたくさんあり、暮らしに便利。ほどよく
新陳代謝もあり、活気がある。 
 
子供世代からお年寄り世代まで幅広い年代
の人達が暮らしている。 
 
うるさすぎず、ほどよく栄えていて暮らしや
すい。 
 
お月見どろぼうや夏祭りという地域に根差し
たイベントがある。 
 
干渉され過ぎないが気持ちよい挨拶が日々
できるご近所付き合い。

子供達を温かい目で見守る。

交通ルールをあらゆる世代の人が守る。

地元のお店をどんどん利用する。

お月見どろぼうへの参加や、見守り。夏祭りへの参加、協力、お手伝
い。

干渉し過ぎないが顔はわかって温かく見守るような、ほどよいご近所
づきあいを続ける。

香久山に交番が必要。(岩崎は遠すぎる。香久山は、生徒数減少
と言えど在籍人数の多い部類に入る小学校もあり、商業施設もあ
り、また空き巣等の被害の多い地域でもある。住民の安心な暮ら
しを支えるために必要。)

香久山北のスクランブル交差点が渋滞の原因になっている。

コロナ禍に回覧板のやりとりをするのはいかがなものか。また、
全体的に町内会のやり方を現代に即したものにしてほしい。

交番設置の署名活動等を行う。

香久山北の交差点のスクランブルに関しては、然るべき機関で調
査や会議を行なって欲しい。

回覧板の回覧内容をメール配信に変える。紙媒体がよい人にはコ
ピーしてポスト投函。
町内会費徴収は振込にする。(集めて回る自治会長の負担軽減、
キャッシュレス社会に対応、コロナ感染予防)

免許返納してもお年寄りが安心して暮らせる環境(食材の配達等)

デイケアや高齢者施設や福祉サービスが充実していて、介護でつぶれ
る家族が出ない環境

ワンオペ育児等での母親のストレスや不安を減らすための子供の一時
預かりや家事手伝い等のフォローが充実している環境

引き続きあらゆる世代の人がバランス良く住み、街に活気があること

今で言うオンライン化やキャッシュレス化等のように、その時代の便利
なことにきちんと合わせて変化していく柔軟性

各家庭の自由な意思による地域活動参加

香久山で楽しく暮らすことで街の活気を保ち、新規入居やサービス参入を促す。

地域のために○○ならお手伝いできる、という人と求めている人や物事をマッチ
ングするシステム作り

地域交流という名のもとの強制的な地域活動は、特に若い世代には反発を招く
と思う。時代は変わっており、地域に求められているものは強制的な団体活動で
はないのでは。
清掃活動等は割り切って業者に頼んでもいいし、大切なのは気持ち良い挨拶等
ができてにこやかに暮らせて、いざという時には助け合えるようなご近所づきあ
いなのでは。それは、強制的な地域活動で育まれるものでは現代ではないと思
う。多種多様の時代、これに参加したいという選択を個々の住民ができてそれを
それぞれが楽しく参加できるような活動にすべき。積極的に参加するからこそよ
い活動ができて、交流も深まる。地域交流は、自由に、多様に。

30 女性 30歳代

スーパー、カフェ、本屋、病院などが徒歩ま
たは車で5分以内にそろっている。 
大きな公園（株山中央公園）が近くにあり、
長閑な感じがする。

公園などのゴミを拾う。

公園や株山中央公園から本屋までの歩道に犬の糞が多い。
たまにドーベルマンを繋がず、自分は自転車に乗って散歩してい
る人を見かける。怖いのでやめてほしい。

車で曲がる時にミラーが無いので木で見にくかったりする箇所が
多い。

車で香久山の信号から南方面に行き、右折して真っ直ぐ行き153
に出るまでの渋滞、あと植田一本松から153を通り香久山に帰宅
するまでの梅森西信号辺りの渋滞が毎日本当にひどく、どうにか
ならないかと思う。特に後者。

－

電車の駅。
中学校。

夏祭りは昨年楽しかったので夏以外にもお祭りがあるといいなと思い
ます。大変でしょうが...

高齢ドライバーによる事故が無いように免許返納者には毎月タクシー
チケットを使える制度とか。なかなかバスとか電車がタダだけでは不便
で返さない方も多いと思う。

まわりに公園とは書いてあっても雑草だらけの遊具もない狭い広場が
多い気がするのでどうにかならないのかなーと思います。
もう遅いですが、名古屋市に住んでた時にはあった小さい子用のブラ
ンコがある公園が周りに１つも無いので残念でした。

－

31 女性 40歳代　　

自然が豊かで大きな公園があったり、北高
上緑地、水晶山緑地などがある。住宅街な
ので、基本的にとても静か。パチンコなどの
お店が一切なく、子育てにとても適してい
る。

公園や緑地などの清掃に参加する。緑地でとれる竹の子狩りや昆虫
狩りなどのイベントを通じて、多世代で交流を図る。

バスの本数が少ない。
車がないと生活しにくい。
子供が少なくなって来ており、高齢化を感じる。
お店がどんどん閉店するので、いつかゴーストタウン化するので
はないかと心配。
大きなグランドがあるが、週末は禁止されているはずのクラブ活
動（サッカーやラグビー）などが行われている。それでスペースを
取っているため、子供たちがグランドで遊べない。

買い物はなるべく近くですませ、地域に貢献する。 
公園での違反行為があった場合、報告できる場所を作る。

お月見泥棒の風習はずっと続けて欲しい。 
高齢化が進んでいるので、車がなくても生活できるよう、バスの本数を
増やして欲しい。

一人一人が地域ならではの風習を深く理解する。

浅田町

梅森町

梅森台

香久山

西部
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あなたの
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あなたの
年齢

あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

32 男性 50歳代

近隣は静かで過ごしやすい

遊具や自然が豊富な大きな株山公園

北高上緑地は一瞬自分を香久山から遠い
山々の自然のような場所につれて行ってく
れる。

様々な施設へのアクセスが容易（市役所を
除く）

周辺環境の整備（草刈りやゴミ拾い）
株山公園の草刈り（遊歩道の周りの草が良く伸びているため）
周辺の暗い夜道があるので、周辺住民の安全の為の散歩（人通りが
あることにより、空き巣や痴漢等が発生しないようにするため）
住民が集うイベントの開催（住民が家から出て香久山の魅力を感じ
てもらいたい）

株山公園で日曜日の朝、ラグビーを集団でやっている。ターフま
で張っており、夏場は近くの水道で裸で身体を洗っているのが日
曜日の朝一番に見るのは厳しい。また株山公園の看板はラグ
ビーや野球サッカーは禁止となっているが、何故やっているのだ
ろうかといつも疑問に思っている。あそこは運動場では無いはず
なので、市役所はしっかりと確認をし、地域住民特に子供たちが
いつ何時からでも気軽に遊べる場所にしてほしい。

ピアゴがドンキホーテにかわったことで、雰囲気が悪くなった。駐
車場では車のスピーカーの音を大きくならしたりする今まで見たこ
ともない光景がある。下品になった感があり、残念でしかたがな
い。

香久山小学校の北側歩道が夜とても暗いので安全上もう少し整
備をして欲しい。

香久山から市役所へのアクセスがとても悪い。

草刈り

安全パトロールを実施

株山公園に管理人を置く

星ヶ丘までのバスの便の充実（現在は便数が少なくなってしまったた
め）
商業施設の充実（特に飲食店）

地域活動・ボランティアなどの機械があれば参加していきたい

33 女性 40歳代　　
緑が多い。 
買い物が便利

－

香久山から日進西中学校までが遠い。 
北中学校のほうが近い。 
越境通学もできたらしたい。 
もしくは、 
自転車通学を許可してほしい。

－ － －

34 女性 40歳代　　
商業施設がある。 
名古屋駅まで、バスが出ている。

わからない。
もう少し、交通の便をよくして欲しい。 
子ども会が無くなった。

わかりません。
交通アクセスの充実。 
運動施設。

わかりません。

35 女性 40歳代　　
自然が豊か。
行きたくなるようなお店が集まっている。

地域活動に参加する。

住宅街に住んでいますが、大通りを避けた抜け道になっていま
す。
抜け道になっている事自体は気になりませんが、一旦停止をしな
い車が多く、住んでいて常に恐怖を感じています。

カーブミラー設置をお願いする。 日進インターチェンジ。 地域の交流の場に参加する。

36 女性 40歳代　　 子供が安全に過ごしやすい。 とくになし。 交通量が増えていて、危ない。 地域の見まもり強化。 安全な街。 とくにない。

37 女性 70歳代
店舗、医療、金融機関が揃い便利で住みや
すい環境が整っている。

高齢社会に向けて多世代交流と絆づくりの場に積極的に参加する。
高齢者の方にとっての身近な交通機関（くるりんバス）が不便で、
見直しを必要とする。

香久山では、まちづくり協議会が発足していますが、その中の１つ
として、ワンコインサービス事業が立ち上がり、困りごとの解決に役
に立っています。さらに充実していけたらと思います。

ワンコインサービスの利用とともに、近隣の人々との交流も重要と考え
ます。地域の人々が気楽に利用できる場所（ホットカフェ、Nカフェ）の
充実と環境が整えられたらと思います。

世代間を越えての交流の場をつくる事、一人ひとりの思いやりが大切と考えま
す。

38 男性 50歳代
・名古屋市へのアクセスが良い。 
・自然が豊か。 
・福祉が充実している感じがする。

・市民活動に参加する。

・手ぶらで犬の散歩をしている人がいる。→犬が糞をしたらどう
やって処理するつもりなのか疑問。そのまま放置かな。道路や公
園で犬の糞が放置されていると気が滅入る。
・運転席に犬を抱えて運転している人を時々見かける。危険運転
ではないだろうか。

・ペット愛好家同士で日ごろからコミュニケーションをとる。
ルートインホテル 
→県外から観光・ビジネスの人に日進市に来てもらうための駐車場を
完備したホテルならルートインがいいので誘致してもらいたい。

Life Cubic Support 
１．セカンドライフ支援（小ビジネス起業支援） 
２．モビリティライフ支援（人とクルマ） 
３．（未来の日進）ライフ支援

39 女性 20歳代 駅が近い －

マンションばっかり増えて、保育園や小学校が増えない。 
シングルマザーでフルタイム勤務でも1年待機児童しました。 
次の小学校で学童入れるか心配。 
マンモス校と呼ばれるレベルに赤池小がなってしまっている。 
引っ越したいけど、昔から住んでる持ち家のため引っ越しもでき
ずに仕方なく日進にいる。 
とにかく早急に小学校建設を。

小学校や保育園を増やす。 
マンションばかり建てない。 
まずは環境を整えてから。

小学校が何個か新しく建設されてるといいな。
子どもに関する支援を増やす。 
ひとり親手当を所得制限なしにする。 
ひとり親手当を期間なし(20歳まで)にする。

40 男性 40歳代　　
名古屋駅や栄へのアクセスがいい 
地域だけでも買い物等が完了するので便利

環境保全
栄などへはアクセスがいいが、刈谷等の南部へのアクセスが非
常に悪い。 
くるりんの便が悪く南へのアクセスが良くない

名古屋市バスを使うなり、不便だが時間をかけて移動する
日進市の特産を作る 
ふるさと納税を見てもあまり寄付しようとは思わない。

地域の交流を増やし知恵を出す

41 男性 30歳代

町がきれいで、子供の遊べる公園がたくさ
んある。 
どこの公園もきれいに管理されていて安心
して子供を遊ばせることができます。 
子供の医療費や保育園の費用もかからず
非常にありがたいです。

公園の環境は非常に大事なのでゴミを持ち帰りきれいな状態を保
つ。

公園でボール遊びしやすいように高いネットでおおわれた公園を
作ってほしい。

市役所の方の対応がいつも暗い。

－ 地域のお祭り 地域活動やボランティアに参加する

42 女性 50歳代

街全体が新しく明るい、名古屋インターや高
針インターなど交通が便利、教育熱心な方
が多く子育て環境が整っている。 

地域、家庭、学校との活動を身近なものにするために、子ども会、自
治会を有効活用し、連携をとって誰でも気軽に参加できるようにす
る。 
日進市が市となり開発も進み、全体の学区割り見直しを行えればい
ろいろな問題解決に今後繋がっていくとおもう。

スクランブル交差点に交通指導員さんが不在となり近くにドンキ
ホーテができたことにより地域以外からの車両が増えて心配。 
また、香久山西部の都市開発が進めばもっと交通量が増えるた
め渋滞が更に予想される。 
車の盗難が多い。 
街路灯が暗い。

学校、自治会、地域かすいが協力し、見守り活動を進めてはどうで
しょう。 
家の前に子どもたちが帰る時間のほんの数分立ってくださるだけで
安全に繋がります。

小さなお子さんからお年寄りまで 
気軽に集まれる場所。 
小さなことを教えてもらえるような、 
イベントに参加した際、風船で動物や剣の作り方を教えていただきまし
たが、子どもたち大喜びでした。 

ありきたりですが、自治会活動への参加、支援。 
 

43 男性 40歳代　　
名古屋市へのアクセスが良い。
住民のモラルも良い。

ボランティア活動は積極的に取り組んできました。仲間も増えました。 
やれと言われると難しいですが、多世代で利用できる駆け込み寺的
な場所が必要ではないかと思います。

PTAやかすい活動が盛んであることは良い反面、住みたい地域と
して選ばれにくいのではないかと感じます。

かすい活動に取り組んでいます。 若い世代に選ばれる活気ある町になって欲しいです。 出来る範囲で地域活動に参加する事。

44 女性 50歳代
インターに近い。自然豊か。 
治安が良い。

バードウォッチングを通して、自然保護に関わり、プラスチック製品を
使わないよう心掛けている。

近隣の地域には特に問題ないが、 
古くからの道路は歩道が極端に狭く、交通量も多いので、徒歩や
自転車に危険を感じる。

特にない

私自身、夫と死別して1人暮らしをしている。 
仕事をしているが控除が無いので、健康保険料等、高い。サービス向
上にはお金がかかるので、箱物はやめてほしい。 
まあまあ、今の状態で不足は無いと思う。

まあまあ、今の状態で不足は無いと思う。

45 女性 30歳代

ほどよく田舎でほどよく商業施設があり、子
育てや居住するのには良い地域だと感じて
いる。
また、駅までは少し距離があるが、地下鉄
駅までのバスの本数が多く、名古屋駅まで
の高速バスなど都会へ出るにも手段が多く
魅力のひとつ。

市内のいろいろな場所に出かけ、経済を回す。市内の施設の利用。
地域の情報の発信。

車が多い街なので、交通量が多く常に混んでいる印象。空き巣や
車を狙った犯罪が多いと聞く。
子どもが多く、良いことだが遊び場や預け先がもっとあっても良い
と思う。

町内会でのイベントの参加や加入率を高めること。日頃から近所で
コミュニケーションをとり、連携をしておくこと。

市内の公園の整備をもっとすすめてほしい。長久手や名古屋の公園の
方が魅力的。
自身の自宅付近を例にあげると、もみじ公園には遊具がほぼ何も無
い。大型で場所をとるような遊具でなくても、バスケットゴールやサッ
カーゴールくらいの設置で十分楽しめる公園になる。

香具山小学区に住んでおり、中学から北中になるのが不満。距離も変
わらないので、ならばはじめから中学のとなりの竹の山小学校で良い
じゃないかと感じる。小中一貫校の流れを全く考えていない。小学校区
と中学校区をもう少し統一できるよう、早急に考えて欲しい。

小学校預かり事業が、有料で割高であるのが時代に合っていない。働
く世帯を応援して税金を納めてもらうべき。名古屋市は放課後の預かり
に対して、保険料数百円のみで初回登録さえすれば、毎日の預かりの
システムも簡易。
子どもの多い街で、みんなが安心して働きにでることのできる社会の仕
組みのひとつだと思う。若い世代に働いて貰い、高齢社会を支えること
が大事。

実際に自分たちが住んでいるからこそ分かる意見を発信すること。
市内の施設をもっと利用し、お金を落として経済を回す。

46 男性 60歳代
住みやすい。
名古屋市や長久手市に出やすい。
スーパーや病院が近くに多い。

ワンコインサービスの開始をきっかけとする助け合うまちづくり。
避難弱者を支援するための避難訓練の導入。

「石兼交差点」の渋滞が激しく、抜け道として岩崎１丁目と２丁目
に進入してくる車両が多い。児童の通学路が多く、スクールゾー
ンと重なっており、何らかの対策が必要。

「香久山交差点北」の交通指導員が無くなったので、児童の下校時
間の15時～16時にＰＴＡと自治会が協力して、見守り人員を確保し
たい。

「岩崎台香久山福祉会館」に現在、くるりんバスがアクセスしておらず、
市に乗り入れを要望している。
コミュニティ岩崎台は、高齢者利用に手狭なので岩崎台区内に福祉会
館のような施設の建設を望みたい。

防災会に若手ボランティアを引き込み、防災会の活動をより一層向上させる。
現在、熟年友の会（老人会）に幹線道路の清掃活動をしてもらっているが、高齢
化しているので若手ボランティアを募り、自治会とタイアップして「きれいな街」の
維持を図りたい。

香久山

赤池

岩崎台

西部



番号
地域
区分

あなたの
お住まい

あなたの
性別

あなたの
年齢

あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

47 女性 40歳代　　

地下鉄赤池駅に徒歩圏内。
天白区、緑区、東郷町などへの道路アクセ
スが良い。
一戸建て住宅が多く、落ち着いた住環境だ
と思う。

個人でできることは、思いつかない。

広い公園がなく、子供の遊び場が足りなく、大人も散歩などすると
ころが少ない。
公園に鉄棒がなく、子供が逆上がりなどの練習をすることができ
ない。
公園が狭いため、子供が、集中して混み合う。
公園が狭いため、子供が自転車の練習をするところもない。
公園が狭いため、大人も散歩やジョギングしたり運動するところ
がない。

雑木林などがあった土地が年々開発されて住宅になり、緑が減っ
ている。住宅を増やすなら、公園や緑地も同時に確保してほし
い。

公民館や福祉会館が遠く、利用しにくい。

153号線に出るのに、道路が渋滞しやすい。

個人でできることはない。
緑の景色を眺めたり、散歩したり運動したりできる、広々とした公園が
ほしい。
子供も老人も憩える、環境の良い公園や緑地がほしい。

子供会や町内会にも参加する人が年々減っており、地域のために何かするとい
う気持ちのある人は、今後ますます減ると思われる。

個人や地域で出来ることは、思いつかない。

48 女性 30歳代
適度に自然もあり、駅も近く名古屋へのアク
セスもしやすい 
小学校が綺麗

自然環境保全
中学校が遠い 
公園の遊具が古い 
通学路や裏道の街灯が少なく暗い

街灯を増やす（治安向上のためにも） 
153道路を挟んでの中学校は遠いし、危ないので、中学校建築を検
討してほしい

地域のお祭り 
朝市等

地域活動、特に子供を守るための治安維持の活動をする

49 女性 40歳代　　 地域コミュニティが充実している 小中高生に選択肢のあるボランティア活動をさせてほしい 狭い道や、渋滞する道が多々有る 賃貸マンションにも地域活動を呼びかけてほしい 地域のお祭り 大人も子供も地域活動やボランティア活動に参加する

50 男性 20歳代 － 駅までのアクセスを良くしていただきたい。
駅までのアクセスが悪い
裏の土地が名鉄電車さんの土地ですが、
管理されていないので落葉や、害虫の発生に困っている

くるりんばすのルートを増やす 日進市が名古屋のように栄えること 地域別のコミュニティホールを建てる

51 女性 50歳代 特になし 特になし
交通不便 
買い物不便 
特になし

特になし 特になし 特になし

52 女性 30歳代
名古屋市内や豊田市など、周りの市へのア
クセスがいい。
静かで住みやすい。

ゴミ払いや草刈りをしたり、町を綺麗に保つ。

通勤ラッシュ。プライムツリー横の153に出る道が混みすぎる。信
号で歩行者と車を分けたほうがいい。歩行者が途切れず、車が
全く進めないことも多々ある。それで余計に渋滞が長くなってい
る。

大高緑地公園や鞍ケ池公園のような大きな公園がない。大きい
駐車場があって、アスレチックやキャッチボール、バドミントンがで
きるような開けた所もあり、自然を楽しみながら遊べる公園が1つ
は欲しい。そういうのがあると、周りの市からも人が来るようにな
ると思う。

要望を出し続けること。 大きな公園。 －

53 男性 30歳代 静かで過ごしやすい。 地域の集まりには極力参加する。 － 声かけはあってもよい。
福祉支援の充実。障がい者が安心して暮らせるようにしてほしい。日
進市は、まだまだ福祉に力が入っていないように感じるため、真剣に考
えて多くの人が安心して暮らせる地域を作ってもらいたい。

ボランティア活動の活性化

54 女性 30歳代
自然が豊か　 
大き目な公園がいくつかある

ゴミのポイ捨てをしない　 
家の周りをきれいにする 
地域の人との交流

不審者情報が入ってくるが、その後どうなったのかが全く分から
ない 
 
雑草管理ができていない場所が多い 
 
子供の通学路が危ない 
きちんとガードレールなりポールをつくってほしい 
 
ペリカン公園で毎日のように子供が遊んでいるが、道路で鬼ごっ
こなどをしていて危ない

ゴミ出しルールを守る

小学生の徒歩通学がなくなり、バスで安心に通学できるようにしてほし
い

通学路はガードレールかポールをたててほしい
古い看板ではなく、新しい看板で通学路を注意を促してほしい

現状、旗当番をやる地域と交通誘導員さんがいてやらなくていい地域
の不公平感がある
人数が足りないとのことだが、それなら半年や一年単位で全地区順番
にやってほしい

みよし市などは学校の先生が下校時ついていて安心できるので日進
市も検討してほしい

－

55 女性 40歳代　　 敷地内緑化がされていて良い 地域活動に参加する。 ポストがない。 住民同士、挨拶をしたり、日頃から顔見知りになる。 気軽に集まれる場所でヨガとかスポーツできるスポット できないことをお互い助け合う仕組みがあるといい。有料でいい。

56 女性 30歳代 生活する上で何でも揃っている、 －
道幅が狭いのに車の交通量が多い、歩道が無い、 
大きな公園がない

制限速度を守るようにする、歩道の色分け、

スケートパークやバスケットゴールの設置など、様々なスポーツが出来
るように公園を整備してもらえたらたくさんの子供がたくさんのスポーツ
を日常的に楽しむことができる。
場所に合ったスポーツを分けることによって事故も防げる。
有望な選手の育成にもなる。

－

57 男性 60歳代
程々、町でそこそこ田舎の雰囲気があると
ころ。

個々の住民が家の周りを清掃すれば、地域がきれいに保たれる。
地区の行事、祭事に積極的に加わる、協賛する。
もう少し商業施設を増やす。

最近、幹線道路が朝夕、かなり渋滞するようになった。
地域住民以外が道路端にゴミをポイ捨てしていく。

市長提案の防犯カメラの設置を増やし、少しでも防犯、ゴミ捨ての
抑止をする。

高齢者の生活に便利な移動手段、コミュニケーションの充実を図る通
信手段。
区画整理された街並み。

情報共有をもっと多くする。

58 女性 50歳代

自然が豊か。
田畑が多く、市やコミュニティによる田畑の
運営も盛ん。
市役所、福祉会館、商工会などの機関に近
い。くるりんバス発着地に近い。
地域の関係がしっかりしている。
巫女舞、御神楽の文化が継承されている

自然環境の保全、 
田畑の維持を個人から他者と助け合いに移行していく事。 
地域の繋がり方の見直し。 
地域の外から入ってきた人を受け入れる姿勢を持つ。

車がないと買い物などに行かれない。 
高齢者が増えつつあるので、車問題は切実。 
 
田畑や土地家の維持、相続。 
地域内の道が細く複雑。 
それに加えて塀がしっかりしている家が多いので、泥棒等も噂に
聞く。

車を手放した人に買い物等のお声掛けをする。 
（これは何かあった時の責任問題など難しいので敬遠される方も） 
 
泥棒対策として、 
道で会う人には知らない人でも挨拶をするようにしています。

高齢者が車を手放しても外に出る意欲を失わないような、交通手段。

伝統文化が引き継がれている事。

地域だけに絞らず、人が交流できる場をつくる。 
子供達は地域みんなが見守り育てるという意識を持つ。 
田畑や自然を維持する活動をする

59 男性 60歳代 － －
環境美化として、消防署前（瀬戸―大府線）車道の雑草が多いた
め、自転車のすれ違いが危険。

地域の見守り活動をして、不審者等の問題を未然に防ぐ。 一般交通機関の整備。（日進⇔藤が丘等） －

60 男性 30歳代
地域のコミュニティが充実しており、人間関
係がとれている。

近所の集会等を増やし、隣近所とのコミュニティを今よりも増やす。
子ども達の集まり（子ども会行事）が少なく、伝統芸能や消防団等
の参加率も少なくなっているため、地域コミュニティが若い人達と
とれなくなっている。

強制的でもよいので、集会に出てもらうように声を掛けをする。 防犯強化のための防犯カメラ。 町内会で協議し、市に依頼する。

61 男性 70歳代
集落内の宅地面積が広く、気持ちがゆった
りする。

赤線道路の解消に協力し、道路を広くしたい。
瀬戸大府線（県道）の通行量が増加している。（道の駅、ララポー
ト等の影響）公共交通機関の貧弱さに起因している。

個人、地域では手に負えない。広域行政に期待する。
長久手と豊明を結ぶトラム。
折角広い宅地を有しているのだから、広い道路があると良い。

赤線道路の解消。（多少なりとも市からの助成があれば進めやすい）

62 女性 70歳代 四季感が良く、緑が豊か。 近隣との交流。 交通が不便。 声掛け対話。
移動スーパー。
高齢者が増えるので、近くに集まれる場所。

交流の場所を多くしてほしい。

63 女性 70歳代 挨拶や会話などがしやすい。 声掛けをして、地域の活動などに参加できると良い。 身近な交通が不便。
車をシェアする。
買い物を手伝いする。

高齢者が安心して生活のできる環境。 安否確認など日々の会話、声掛けするなど協力できるようにする。

64 男性 60歳代 水田が多く、空が広い、夕焼けがきれい。 稼業（農業）の継続。

市の施策の実行が遅く、困り事が解決しない。→道路整備（渋滞
解消、歩道などの安全確保、わかりにくい実施状況、報告で達成
感が低いままになっている、実施状況がHP上で分かりにくい場所
に置いてある）

－ 強歩して、気持ちの良い河川歩道（天白川）、公園。 町で草刈り、河川の土手の整備でもするか？

65 女性 70歳代 静かで住み良い。
地域活動に参加する。
隣同士声を掛け合う。（各々年齢が違うため難しい）

ゴミ出しマナーが悪い。
雑草（家の周り）の始末が悪い。
道路に庭木がはみ出ている。
家の付近で雑草を燃やす。

－ もっとバス路線を増やしてほしい。 －

66 女性 60歳代

名古屋市の地下鉄に乗るために市バスの
バス停が近くにある。 
 
近辺にスーパー、商業施設がある。

自分達の意見、考えを気軽に発言できるコミュニケーションの場に参
加する。

くるりんバスが利用しにくい....料金が高い。

子育ての時期は色々な、補助があるが、高齢になってくると市の
補助がない。

子育て世代は、相談するばがあるが、子供が大学、社会人になる
と、困り事があっても相談する場がない。

提案、発言できる所があればどんどん発信していく。 気軽に使える便利な交通手段。 －

67 女性 40歳代　　
スーパーや飲食店、日用品など生活に必要
なお店が身近にたくさんある。 
広い公園がある。

共同で使用するところは、ルールを守って使用する。近所の方への
配慮を忘れない。

バスはあるが本数が少なかったり、くるりんバスルートなど使い辛
くなった。 
 
遅くなで営業してるお店があると治安は、気になる。

地域で見守り活動をする。 
情報共有。 
 
年代を超えた交流。 
高齢者や子供達が安心して暮らせることを考える。

商店街のような交通手段がない時も生活必需品が揃ったり、人と人の
交流や対話が多くある温かい場所。
車のシェア。
タクシーとバスの中間くらいのもので病院やお店に行きやすい交通手
段。
タクシーは、値段が高くなってしまう。大型バスは、ルートが限られる。

アイデアを募ったり、話し合いの場を作ってみる。
いろんな立場の方の意見を聞く。

折戸町

赤池南

浅田平子

本郷町

岩崎町

西部

中部



番号
地域
区分
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お住まい

あなたの
性別

あなたの
年齢

あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

68 男性 30歳代
夜が静か。 
少し行けばスーパーやいろんな店が充実し
ている。

地域のことを良く知り、ルールやマナーを守り交流を深める。

電車の駅が遠い。 
ガスタンク周辺が暗い。 
のら猫が庭に用を足す。 
家の前の道を結構なスピードを出して通る車がいる。

バスを利用。ただ、少し面倒。 
ガスタンクに関しては撤去を訴え続けるしかないのでしょうが、進展
が全く見られません。 
動物は好きなので処分は望みませんが、猫よけを設置したり、糞の
片付けをしたりと労力はかかってます。幼い子供がいるので病原菌
なども気になります。獣害に困っている方はたくさんいると思うの
で、個人がしっかりと課題認識する、猫の世話をされている方に管
理を徹底するよう指導するなど必要かと思います。 
住宅街には小さい子供や高齢の方が多く住んでいることを認識し
て運転して頂くしかないかと思います。指導も一定の効果はあるか
もしれませんが、運転に関しては個人の意識の問題が大きいと思
います。

子供が安心して遊べる公園。公園は今でも充実しているかとは思いま
すが、幼い子供にとってはボール遊びなどしている小中学生がいるだ
けで危なく感じてしまいます。芝生の広場があるだけでも良いので清潔
感があって安心して散歩できる公園が近くにあると良いです。

地域の交流を深め、仲良くなればお互いに思いやりを持って生活できるようにな
ると思います。

69 女性 40歳代　　 自然が豊か 地域活動に参加する
ゴミ出しのマナーが悪い場所があり、カラスが来てゴミを荒らす。
家の前のゴミ出し場所は、割と交通量があり、知らない地域の人
たちが車でゴミ出しに来ている。

ゴミ出しルールを守る 特になし ボランティア活動に参加する

70 30歳代 自然が多い。春は桜が綺麗。わりと静か。

岩崎川沿いの道路工事、今一度必要性を考えてほしい。ずっと休工
で今更必要ないと思う。自分は作ることに反対です。自然も崩さな
きゃいけないし、交通量も多くなる。今ある平穏な風景を残したいか
ら、反対と意思表示出来ることがあるなら参加したい。

スーパーやドラッグストアが近くにない。 － － －

71 女性 40歳代　　 地域が、温かい。
個人が他人に干渉しすぎず、個を認め合い、他人を尊重する。 
集いやすいコミュニティをつくる。

歩道が狭く危ない箇所が多い。 －

歩道が狭いため、道路状況の整備が進んでいると、高齢者や幼児も歩
きやすい。また、健康増進を、目的とするランニングできるくらいの歩道
の充実ができていれば健康寿命が伸び、国民健康保険、介護保険料
が押さえられる。

－

72 女性 30歳代 コンビニが近い

木々を増やす
古い考え方を改善して今の若い人達も住みやすい様に意見を取り入
れて欲しい
日子連に強制加入させるのをやめてほしい

子供会に加入していないのに日子連の役員選に強制的にいれら
れます。
任意なのに強制的に威圧的にくじ引きをされます

通学区も小学校まで40分程歩きます
その間に日陰になる様な場所も無くランドセルの異常な重たさに
くわえ夏場の暑さで毎年気分を悪くしたり頭痛を帰り道に訴える
子供達が居るので危険だと何度も市にも伝えてます。
徒歩10分程の所に竹の山の小学校があります。
1号線を大型車が通るので危ないとか地域性コミュニティーの問
題とか学区範囲内ですとか回答が来ますが、わざわざ和食さとの
交差点で旗持ち当番をしているので味仙で旗持ち当番すれば良
いことなのに全く意味がわかりません。
子供達が本当に暑さの中危険な状態で帰宅するのを見てきてい
るのに全く改善や行動をしてくれません

色々やってるのに伝えてるのに何も変わりません。こちらが教えて
欲しいです。

子供達が安全に通える状態。
古い考えを固定せず子育てがもっとしやすい地域になって欲しいです

こちらが教えて欲しいです

73 男性 60歳代 商業施設が多い －
道路が狭くガス、水道工事が多いと
道路がぐちゃぐちゃになる。

－ － －

74 女性 40歳代　　

岩崎川周辺は田園風景が残っている一方、
香久山・竹の山方面は店も多くて生活に便
利。
人間関係が良好。親密でも疎遠でもなく、近
隣住民とほどよいコミュニケーションを保て
る人口密度。
住民の多くがdecent（まとも）。

日進のよさを理解し、ふるさととしての誇りと愛着を子どもたちに伝え
ていく。

交通の便が悪い。 
市内の公共施設よりも、駅や市外の病院、商業施設などへの通
勤・通学を補助してほしい。

草刈り。ボランティアで道端の草刈りをしてくださる高齢者の方々に
感謝しています。 
道にゴミを捨てない、犬の糞は始末するなど、住環境を守るための
基本的なマナーを忘れないこと。 
 
長久手、三好、東郷と比べない。

さまざまなジャンルの気軽な集会。ただし問題や悩みを抱えた人の集
まりには、訓練された進行役がいること。 
 
成人式。受験と重なる18ではなく20歳あたりで地元に集う機会となって
いてほしい。 
 
60歳以上でも誰かのために何かできるボランティアの機会。

街の外観を保つ。

75 男性 70歳代
自然が多い。（岩崎御嶽山、岩崎城、寺、神
社など）

高齢者の地域活動を活発にする。
道路が狭く、危険なところがる。
車がないと不便。

ボランティアで見守り、困り事があれば有償で適正な価格で対応す
る。

街並の整備が進み交通が便利である。 地域の防犯活動を活発にする。

76 男性 40歳代　　 多方面にアクセスが充実している。 地域活性化として、フリマ、朝市などを活用していく。
大型車の通行が多く、道幅も狭い。歩道もない状態である為、危
険箇所が多数見受けられる。

アオキスーパーが閉店してから、地域高齢者が不便に感じている。 商店街を復活させる。 官民と共同政策。

77 女性 30歳代
・自然がほどよく残っている 
・少し行けばお店がある 

・岩藤は地元の人が多くいいところでもあるのですが、高齢の方の昔
からのやり方を変えることがなく、衰退している気がするので、若い人
の意見を取り入れ、デジタル化をすすめて、まずは気軽に誰でも参加
しやすい環境をつくることがよいと思う。

・子供達がボールで自由に遊べる公園が少ないです。 
ゲートボールをする高齢者の方が自分の使っていない時間も監
視していて、マナーが悪い子供達ではなかったのに、可哀想でし
た。 
・サッカーを自由にやる場所、日進市は一体どこにありますか？
と聞きたいです。 
普通の公園がダメならスポーツ用のグランドを整備してほしいで
す。 
・小学校のグランドを日曜日、試合などで利用しますが、厳し過ぎ
て驚きます。例えば、市外のチームと練習試合禁止とか、遊具禁
止とか。親がみているなら、いいのでは？ 
他の地域のグランドを借りてばかりです。他の地域で遊具を禁止
されたことはないです。 
 
以上、コロナもあり、外で遊ばせたいですし、子供達が健康に育
つためにもう少し、考えてほしいです。家の中でゲームばかりの
子になってしまいます。

・地域のあらゆる世代が押し付けあわず、負担も少なく、交流する
こと。

あらゆる世代が健康で生きがいをもち、楽しく暮らせる。

地域の交流をもち、信頼関係を気付き、お互い感謝の気持ちを持つことが大切
だと思う。 
公園などのルールをみていると、高齢者と小さい子ばかりに偏っている気がす
る。 
あらゆる世代を大切にしていただきたいです。

78 男性 60歳代
自然が豊か。
住民同士の交流が盛んである。

地域活動に参加する。
市役所等への公共のアクセスが悪い。
歩道の整備が遅れている。

優先度の高いものから要望出来るようにスキルをつける。
福祉会館等での住民サービス（住民票の写し、証明書等の交付）。
高齢者が１人で暮らしができる環境サービス（買い物支援、通院支援
等）。

住民交流活動の継続。
後継者の育成。

79 女性 50歳代
「自治会」「老人会」「子ども会」の加入率が
高く、「福祉まちづくり協議会」「自主防災
会」もあり、自治組織がしっかりしている。

住民の交流の場、機会を増やす。要援護者の支援をできる体制をつ
くる。

困っていてもSOSを出せない人が多い。空き家の管理の問題が
ある。

個人的な困りごとであっても共有し、みなで解決策を考える場をつく
る。

移動支援、移動販売など高齢者を支える手立てがあるとよい。地域の
集会所がもっと活用できるとよい。

支え合いのしくみをつくることができるとよいと思います。

ただ、ここまでの設問は「住民自治」に関して「共助」の部分だと思います。そこで
出てきた地域課題を行政がどうサポートして解決するかが重要で、それこそが総
合計画に反映されなければならないと考えますが、計画策定の最終段階にこの
アンケートをとって、果たして意味があるのでしょうか。コロナで意見を集める場
が少なかったということであれば、このアンケートをきちんと分析し、市民にわか
る形で反映していただきたいと思います。

たとえば地域福祉を進めるということであれば、「地区社協をつくる」「担当職員を
配置する」というような具体的な政策を盛り込む、ということです。

80 男性 60歳代

交通アクセスがよい 
住民が互いによく気を遣い、困った時ほ協
力し合う。 
南ヶ丘会館がよく利用されている！

車をゆっくり走らせて、静かな街を守りたい！ 
近隣住民と趣味のサークルを発展させたい。

特にない！ 特にない
もっと大きな南ヶ丘会館がほしい！
いつも利用者がいるので、新規に始められない。

何もできません。

81 女性 30歳代
駅が近い 
お月見泥棒や夏祭りなどの行事がさかん 
自治会の繋がりが密で良い

自治会への参加 高齢化 － － 自治会への参加

82 男性 70歳代

地域コミュニティが充実している。（毎月自
治会により地域ニュースが発行され、各種
の行事やお知らせが届くので、この地域で
の現状がわかりやすい）

自治会の活動をよく理解し、積極的に参加してこの地域を盛り上げ
る。

地区住民の高齢化、くるりんバスの再編により、自宅から日進
駅、買い物場所への移動が難しくなっている。

前記について、移動支援部会が立ち上がり、住民の問題を把握し
ようとしているので、この会に参加して現状を訴える。

地域で気軽に集まれる場所。
移動支援、移動販売など高齢者が安心して生活できる環境。
地域のお祭り。

近所同士が声を掛け合い、スムーズな協力体制ができ、地域の行事に参加す
る。

83 竹の山 男性 60歳代

新興住宅地であり、整然とした住宅地の中
に、医療、スーパー等の商業施設、商店等
があり、住環境に恵まれている。

多くの大学が集中し、名古屋市への交通ア
クセスがとても良い。
また、若者等が多く賑わいを感じる地域と
なっている。

新住民や若い世代の方が多く、地域活動に関心をいかに持たせる
か。 
地域づくりの経験者を増やし、その経験を次世代へと引き継ぐ。

若い世代の核家族が多く、住環境にも恵まれ、生活の不便さは
感じられない中、地域への関心事が希薄であるように感じられ
る。 
地域活動の中心となって活動してくれる人材がいない。 
 
平日は仕事に出掛け、休日には地域活動では、若い人には負担
を感じることもある。

自治会等が、趣味やスポーツ活動など住民が関心を持つ機会を提
供することが必要。
住民同士の交流の機会を増やし、コミュニケーションを活性化させ
る。

近くに法で定められた緑地帯があるが、フェンスで囲まれ、利用されな
い空地となっている。
市民が利用できる緑地として、公園、キャンプ場や広域避難場所として
も整備できればいいと思う。

地域づくりに多くの人の参加が理想だが、強制は必要なく地域づくりに参加でき
る人が、できる範囲で活動できればいいと思う。
地域づくりに負担を感じさせないことが必要。

岩崎町

岩藤町

南ケ丘

中部



番号
地域
区分

あなたの
お住まい

あなたの
性別

あなたの
年齢

あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

84 女性 40歳代　　

オシャレで美味しいお店がたくさんある。
治安がよい。
子育てするのに環境がよい。公園の遊具が
良かったり、楽しく遊べる所がある、

自治会での清掃をみんなで盛り上げていく。 
街が整備されていれば、常にキレイな街を維持できると思う。

交通の便が悪い。
電灯が暗く物騒。学生が多い地域なのだから、電灯をもう少し明
るくするか増やすかしてほしい。学生が夜遅く歩く道としては、暗
すぎる。(椙山大学の裏の通り)
弁天池の周りを整備してほしい。公園を散歩するには夜間気持ち
悪い。公園から池の周りを歩きたいのに道が途切れ途中で57号
の歩道につながるのは理解できない。
竹の子公園にトイレを設置してほしい。
竹の子公園のグランド側フェンスを高くしてほしい。

街を良くするためには、みんなが意見を出し合い、その意見に市の
職員の方は耳を傾けて欲しいです。

公民館の活用を考えた方がいいと思う。 
新しく竹の山公民館できたが、もっと、開放してみんなが集う場所にし
た方がいいと思う。 
例えば、朝は老人の方が習い事する場所にしたり、詩吟やったり、大
正琴やったりと。 
午後は子供たちに習字を低価格でシルバーさんが教えたりとか、色々
人が集まれば色々な考えが思い浮かび、10年先も子供から老人まで
が楽しめる街になると思います。

日進の良いとこアピールをしていく！
そのためには、他の市町村よりいいオプションがなければならないと思う。これか
らは老人が増える一方なので、子供に優しく手厚いサービスを売りにしなければ
ならないと思います。

85 男性 30歳代

商業施設が近くに充実している。 
小学校の登下校も交通安全担当の人が交
差点を見てくれて安心。 
夜は外灯もあって明るくなっている。

ゴミ拾いをしていきたい。

目の前に業者の寮があり、昼間酔っ払ってうろつく。目の前のア
パートのゴミ捨て場に自分たちのゴミを捨てる。(取集日ではない
日)回収困難のゴミで収集されず、猫やカラスに荒らされ汚いま
ま。

－ － －

86 女性 30歳代
名古屋、豊田各方面へ車で行きやすい。 
駅が比較的近い。 
老若男女住んでいて、穏やかな住宅街。

お互いに挨拶を交わす。 

グリーンベルト沿いのゴミ捨て場は、近隣に住む方ではない方
が、通りすがりに指定のゴミの日ではない日に(前日が多い)出し
ていく人をよく見かけます。 
 
そうゆう方は、ゴミの出し方も雑に置かれたり、網をしっかりかけ
ていかないので、カラスがいたずらされるケースがあります。困っ
ています。 
 
 
日進市の街路樹の手入れが中途半端だと思います。低木など、
もう少し綺麗に剪定していただけると街も綺麗になるかと思いま
す。 
 
また、今回笠寺山の交差点の周辺の中央分離帯の植木を撤去さ
れましたが、その部分だけ綺麗にされて、道路の脇は草がはえた
ままになっています。危険なので個人では手入れできないので、
そこまでやっていただけると嬉しいです。

人がいない時にゴミは出しているので、声がけができない。(遠くか
ら見かけるので) 
どう対処したらいいか分からないです。

くるりんバスが一方通行なのが、使いづらいです。反対周りも必要で
す。

地域清掃活動。

87 女性 60歳代 自然が残っている 自然を大切にする
くるりんバスが不便で使えない。将来、免許返礼した時に足がな
い。

もっと使えるくるりんバスにしてほしい。以前の方がまだ良かったで
す。

高齢者が昼食を一緒に食べられるところ。 －

88 女性 30歳代 － －

空き地の管理が悪く、車が多数放置されていて治安の悪化につ
ながっている。 
 
街灯が少なく、夜とても暗い。

－ － －

89 女性 60歳代 自然が豊か。買い物が便利。静か。
自然は守っていきたい。買い物は便利だが、外に出る手段は車にな
り、免許証の返上をした時には駅に行くのも困る。コミュニティバスを
もっと実用的に運用してほしい。

車がないと行動に困る。コミニュケーションが少ない。 地域での見守りや、対話できる行事やイベントがあると良い。 移動支援。気軽に行けて、楽しく過ごせる場所。
何かしたいが、何ができるのかがわからない。具体的な手段や場所の提供があ
ると良い。

90 男性 60歳代

住宅地のため、比較的閑静。（市街化調整
区域）
水害の可能性が少ない。
防犯活動の取り組みに積極的。

生活環境の保全を意識し、地域活動を応援する。

高齢化による独居や老々介護の増加。
庭木放置で路上にはみ出している世帯がある。（伐採の意志な
し）
苦情が多いのはゴミ（集積所）関係。

自治会より小さい単位の「隣組」のような範囲でのコミュニケーショ
ンがとれれば良いと思うが、プライバシー問題もあり、現状は挨拶
程度。

街中アート（街中の遊歩道に自然と一体化したアート作品を）。
回覧板（資料）のデジタル化、ＩＴ化。
自然と一体化した街（現代版里山）。
集まったり、移動したりしなくてもコミュニケ―ションができる環境。
一時避難用住宅、個別に利用できるもの。

頭も体も健康でいること。
排他的風土をつくらないこと。
地域活動をなくさないようにすること。
自然と人の多様性を理解し受け入れていく。

91 女性 40歳代　　 自然豊か くるりんバスを便利にし、赤池へ出やすく。
近くにスーパーがない。徒歩で行けない。 
今は車があるから不便を感じないが老後不安

－ 赤池まで気軽にバスで出れるようになって欲しい 地域交流

92 女性 30歳代

閑静な住宅街 
駅まで徒歩圏内 
子供が多い 
地域の活動が盛ん 

積極的に地域の活動に家族で参加する。 
登下校時の子供達を見守りながら交流をしたり、危険な所がないか
確認をする。

くるりんバスが不便。(便が少ない。日進駅まで行くものが１日一
回しかこない。) 
道が狭い。 
車の抜け道になっていて、子供の登下校時危なく感じる。 
学校までがすごく遠い。(交通事故や不審者など心配。) 
公園が少ない。 
地域全体としては子供は増えているが、子供会や分団の単位で
見ると増えている地域と減っている地域があり、活動に無理が生
じている所もあり、地区の再編等が必要に感じる。 
竹やぶや空き家など土地の所有者が近くに住んでおらず、管理
が行き届いてなかったり、危険な所がある。

もう既に何度もしていることもあるが、引き続き市や関係各所に向
けて陳情として個人だけでなく地域単位で訴え続ける。

地域のお祭り 
子供の声が聞こえる地域

地域の活動にできる限り参加する。

93 男性 30歳代
静かである 
今のところ大きな事件はない

様々な人がいることを理解し多く干渉しない

猫の放し飼い、糞害が酷い
子供のいる公園での犬の糞、尿、喫煙、ポイ捨て
ゴミ捨て場のカラス
右折帯がなく渋滞、歩道のない狭い道路
往路しかないのに高いくるりんバス
小中学校の設備の老朽化が激しい
公園の遊具の老朽化が激しい

－

バス経路の最適化、増便、値下げ、深夜運行
主要なスーパーまで往復できるなど
日進駅の駐輪場に屋根
住民票や印鑑証明を赤池駅などでも取得可能にする
ごみ収集を各戸での回収とする(名古屋市と同じ)
各種行政事務処理のweb化、ペーパーレス、市役所への訪問不要
猫の放し飼い禁止　条例化
野良猫の保護、回収
58号線の二車線化

－

94 女性 30歳代

子供がたくさんいる
車でのアクセスがとてもいい
(周辺に商業施設多数)
住宅密集しているが静か

この地域は割りと清潔だとおもいます
密集地だからこそ１人１人が気を付けているからなのかも。

子供たちの見守り

道が狭い
子供たちの通学路改善
皆が遠回りすぎる
危ない箇所は大人が見守りする

学童や保育できる人数増やす
(東郷町は保育園に通っていない子供でも預かり保育する保育園
や施設があるし気軽に聞ける環境がある。幼稚園の子供も長期
休暇など預かってもらえます)

地域のイベントが分かりづらい。敷居が高い。

上記の事で自分ができることなら頑張りたいですが(見守りなど)、
市のお力無くしては解決できないです。

東郷に住んでいたので、子育てに関しては不便だなぁと思い比較し
てしまいます。暗い雰囲気を感じる。

地域で気軽に集まれる場所。とてもいいと思います！
地域ボランティアあったら参加したいです。せっかく住宅地なのでもっと色々な方
と交流できたらと思います。
色々な方と意見交換してよりよく過ごせたら楽しいです。

95 男性 40歳代　　
自然が豊かで、小さな団地なため、お互い
な顔がよく分かり、コミュニケーションが取れ
る。

近所の人との関係づくり。 
小さなコミュニティーの構築。

子供達が伸び伸びと遊べる空間が少ない。狭い道路で遊んでい
る。 
地域には広大な空き地があるのに、草が伸び放題で、とても遊べ
る空間になっていない。 
 
整備しようにも、地権者が多くまとめれない。

地域の草刈りタイミングで、清掃等を実施して子供達の遊びはを確
保。

すれ違える広い道路。 
防災拠点も兼ねた、簡易集会所。

近所との関係作り。

96 女性 40歳代　　
駅に近い 
小学校が近い 
スーパーが近い

特になし 特になし 特になし 飲食店が増えてほしい 特になし

97 男性 70歳代
比較的自然環境に恵まれている。
交通アクセスもやや多い。

行政区の諸行事を開催し、区民を巻き込んで地域の活動に１人でも
多く参加していただくこと。

コロナ環境にもよるが、公民館前の大型ゴミ箱の可燃物、不燃物
の分別ゴミ袋区分のマナーがひどい。区長はじめ役員がゴミ集め
中、特に他地区持ち込み多発。（公民館が無人状態のためか？）

各種看板を手作りし、掲示中であるが、なかなか難しく、回覧板に
も「マナーを守ろう」とチラシを作成するなど、工夫している。

転入者も増加を見込まれるが、区への加入増のため、メリット面で市の
行事の中に区催事を盛り込む工夫が必要ではないか。

区民が行政区の中へ気軽に参加できる市の支援体制を強化できると良い。

98 女性 30歳代
交通アクセスが良い。
最近、防犯カメラが設置された。

自治会に加入する。

くるりんバスが不便。
乗り合いタクシーが欲しい。
防犯カメラが設置されている地域にはその旨の看板を付けて欲し
い（犯罪の未然防止）。

地域の催しに積極的に参加する。 乗合タクシー。 若年層も自治会の内容を把握していき、内容を継承すること。

東山

藤塚

藤枝町

竹の山

中部

東部
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あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

99 女性 40歳代　　
自然が豊か 
駅に近い 
空気が綺麗

ゴミ出し場所の清掃 
子どもへの声かけ、見守り 
地域活動への参加

公園がすぐ近くなのに道路で長時間遊ぶ子供がいて、自宅で静
養や仕事、勉強ができない。親の問題かと。 
プラスチック製のオモチャの車でガーガーと走り、平日休日、時間
帯もお構いなしなのも辛い。親はお喋りに夢中で注意もしておら
ず周りのお宅への配慮がない。配慮の見本を見せる同世代の友
人等がいない様子。 
友達とや親子で道路でキャッチボールやサッカーなどをするの
で、他所の家や車が傷つかないか心配。何度も勝手に庭に入っ
ており、ボールが家にあたっても止める気配がない。 
バーベキューで夜中まで大騒ぎしているお宅もあり。 
ゴミ出しのマナーを守らない人がいる。 
犬の躾ができておらず、吠え続けているお宅もある。 
駅前開発により急に人が増え、地域が若返ったが、自分たちだけ
が楽しければ良いという周りへの配慮ができない人も増えてし
まった。

回覧板を利用して根気強く注意をうながす。 
回覧板で、閑静な住宅街であること、また周りのお宅への配慮の仕
方を具体的に伝えていくことも大切。 
迷惑をかける行動をとるお宅にかぎって、地域の清掃活動などに
参加していないので区議員さんや組長、民生委員さんの声かけも
あるとよい。 
ゴミ収集場の清掃を当番制にする。 
広報車を利用し、声かけするのもよいかも。

健康を維持するための施設。 
楽しくお喋りできるカフェスペース。 
知識を深めるための学習施設。 
パンや食料などの移動販売。 

他のお宅の見本になるような行動を心がける。 
地域活動に参加する。 
ゴミ捨て場などを清掃する。 
回覧板を効果的に使う。 
広報車などを走らせる。

100 男性 80歳以上

〇　自然保存地区に隣接し、樹林に囲まれ
て、豊かな環境　である。
〇　戸建住宅団地が建築協定(間もなく地区
計画）によって環境が維持されてきた。
〇　くるりんバスが早くから導入され、周辺
部にしては交通手段が確保されている。
〇　近くに国際病院を初め、福祉施設が隣
接して、安心して生活ができる。
〇　愛知牧場が隣接し、広い空、季節の
花、子連れの人々で、ゆったりした雰囲気に
浸れる。

〇　自治会を中心にして、豊かな環境を維持していく活動に、僅かで
も参加すること。
〇　困っている隣人に、少しでも手を差し延べること。
〇　世代の差が大きくなっているので、交流の場をつくる
　(具体的には、名案が浮かんでいない）。

〇　団地の中央道路が通過交通路に成っていること。
〇　団地の出口に、スマート・インターチェンジが計画されている。
中央道路がアクセス路になること。
〇　スマート・インターチェンジを推進する市当局が地域の環境を
悪化させることに、躊躇していなそうなこと。
〇　愛知牧場の土地をスマートインターが削り、豊か環境を損なう
のに、市当局は痛痒を感ぜず、決めた計画だからと推進しようと
していること。

〇　市長・市会議員・市職員に働き掛けること。
〇　そのための連盟をつくること。

〇　地域で気軽に集まれるカフェ。 
〇　周辺樹林を巡る散策路。

〇　地域の屋外で、気軽にお喋りする場をつくる。 
〇　散策路の構想と地図をつくる。

101 女性 40歳代　　 自然が豊か、静かで落ち着いた住環境 地域活動に参加する 困ったとき頼れる人が近くにいない 日頃からのご近所との対話 地域で気軽に交流できる場所や機会がある環境 自治会や近所の活動に参加・協力する

102 女性 40歳代　　
街に活気があり、商業施設も増え便利で住
みやすくなってきている。

思いつきません。

ゴミをカラスに荒されている場所を度々見かけます。以前住んで
いたところでは収集車の作業員の方がゴミ袋を回収する時に、ほ
うきとちりとりで軽くちらかったゴミを集めてられていました。

福祉会館で老朽化が進んでいるところは早めになんとかしていた
だきたいです。

小学校も古い学校と新しい学校の環境の差がありすぎます。古い
学校の音楽室や理科室等の冷暖房設備を早急に取り組んでい
ただきたいです。

みよしのふれあいセンターの様に放課後や長期休暇の時に子ど
も達が安心して集える場所をたくさん作って欲しい。夏は暑すぎる
時や冬寒い時期も公園に行けないので子ども達の遊べる場所が
少ないです。

－
地域で気軽に集まれる場所。
特に子ども達が過ごせる場所、遊べる場所を増やして欲しいです。

－

103 女性 40歳代　　

交通アクセスがよく、近隣にはスーパー、ド
ラッグストア、銀行、郵便局、さらに公園も沢
山あり、便利さと子育てのしやすさが共存し
ているところ。

ゴミ集積所の自発的清掃や、住宅街での危険箇所を近隣住民と横
展し合う。

１、駅に向かっていく道にゴミ集積所があるためか、ゴミ捨てマ
ナーが悪い。投げ捨てていくようで、ごみが散乱か多発。 
２、同じ地区にある中央公園へのアクセスが悪く、困っている。南
北に足を伸ばせば横断歩道はあるが、子連れで利用するには現
実的でないときが多々ある。 
３、夜間街頭がなく、こわい。またミラー等ないため、車の出会い
頭事故がないかひやひやしている。

１、清掃活動 
２、警察に相談する。 
３、街頭やミラーの取り付け、市でご検討いてはだきたい。

カフェ
子育て世代のママ、働くママの声をもっとひろいあげてほしい。保育園や、幼稚
園経由でヒヤリング書面出していただいたら、もっと参画しやすいのでは。

104 女性 40歳代　　
程よく田舎でまあまあ名古屋にも出やすい
街だと思っている。

地域の掃除など

ゴミ出しが前日から出している。 
当日朝にはもう満タン 
カラスが散らかす 
 
木が大きく成長して歩道を覆ってしまっているお宅がある。下を歩
くのが怖い。 
 
高校生の通学路となっているようで自転車でスマホを見ている子
が多く居て危ない。高校生に限らず暗くなってからライトの点灯を
しない大人の自転車が多い。 
ゴミを捨てて行く人がいる。マナーが悪い

－
今よりも充実したくるりんバスや安く乗れるようなタクシー
また、人が集える場所

－

105 女性 40歳代　　 近くに駅がある －

公園がない。
通学路に歩道がなく危ないところがたくさんある。

天白川にフェンスなどがない。

回覧板
幼児や小学生が遊べる屋内の場所。（みよし市ならふれあいセンター、
東郷なら児童館）のような地域のひとが気軽に集まれる場所。

自分たちの前に先に市が環境を整えて下さい

106 男性 60歳代 肩肘を張らない地域との付き合い。 －
ゴミ収集場の清掃。
地区にポストがない。

－ 拠点となる施設の設置。 －

107 男性 70歳代 従来からの地域文化を大切にしている。 地域活動への参加。 空き巣などの対策。 個人でゴミを焼却しない。袋で市に出す。 「おまんとう」が市指定の文化財に指定されること。 隣どうしの助け合い。

108 女性 30歳代 自然豊か、静でのどか、天白川がきれい。 －
ゴミ出し場所が遠い。 
東小区の学童不足。 
保育園の利用時間が短く、自宅近くの保育園へ通えない。

－ スーパー －

109 男性 60歳代

自然が豊かである。
住民同士の連帯感が現在も感じられる。
地域行事などへ積極的に参加する。
地域行政に比較的理解がある。

環境破壊を極力少なくする。
自主的な環境保全に努める。
住民活動を活発化する。
子ども達に環境の大切さを伝えていく。

公共の交通手段不足を感じる。
学生の交通マナー（自転車など）
金融機関（銀行など）が遠い。
他地域にあるような高齢者が気軽に集まれる場所が無い。

隣、近所の協力。
日頃からの挨拶、会話。
区民によるボランティア活動の立ち上げ。

夏、秋祭りなど現在、開催している行事など。
安心して気軽に集まれる施設または場所。
行政、金融機関などの支店的施設。

区民が交流できる場所、行事などを積極的に進める。
区民の和を大切にする。
区で出来る範囲で高齢者対策を推進する。

110 藤島町 男性 70歳代

自然が豊かで、ゆったり生活できる。
防犯カメラが設置されてから、犯罪が少なく
なった。
地域コミュニティは良いと思うが、今は新型
コロナ禍のため活動できないことが多い。

森林及び公園の愛護会があり現在活動中であるが、年配の参加者
が多く、若い人が参加していないという課題がある。
多世代の交流を積極的に行い、興味を持ってもらう必要性を感じる。

交通が不便で車がなくてはどこにも行けない（スーパーマーケッ
ト、病院、郵便局、銀行等が近くにないので、車のない方にとって
は、不便である）。

くるりんバスが、その役目を十分に発揮できるように、もっと利便性
を高め、区民の足となるように工夫をお願いします（高齢者の事故
が多数発生していることを考えると車をシェアするのは難しい）。

地域と共に市が中心になっていただければ、移動支援、移動販売等
あったら良いと思います（事故があった場合等の補償も考えるべきと思
うが、個人の自覚も必要だと思う）。

地域では、今もいろいろな活動がなされており、これ以上活動を広げるというの
は難しい状況です（問題は参加される方が決まっており、１人でいくつもの会に参
加され役員をされている方がいる）。
前記「地域の良いところを伸ばすために自分たちにできること」では、多世代の意
識を変える活動を行っていくこと。

111 女性 30歳代
静か 
建物が低い

特になし

虫がめちゃくちゃ多い、特に側溝？でボウフラがわいて、蚊の大
群がいるとこが何ヵ所もある。 
 
コミュニティが密すぎて？、個人情報だだもれ。 
 
下水道がないから、浄化槽のせいもあってか、いたるところでむし
がわいている。 
公園の芝生も虫だらけ

定期的に殺虫スプレーまいているが、側溝に薬液などまいていい
のか不定でできていない。

下水道 特になし

112 女性 40歳代　　 自然がいっぱいある。 － 車がないと不便 － － －

113 男性 60歳代
自然が多い。
近所付き合いが濃密で、災害発生時におい
ても安心できる。

何事も身の丈、背伸びして事を行わない。後で悔やむことになる。 集会所等がない。 － 集会所。 耕作放棄地の解消。

114 女性 50歳代
自然が豊か。 
住民が落ち着いて穏やかに生活している。

自然の保護。
交通が不便。 
車がなかったら、生活できない。

自転車を使う。
公共交通が便利になっていてほしい。今の、くるりんバスのように、1時
間に1本では、使えない。

地域交流は必要だが、世話する担当の人が大変すぎる。
自治会、子供会等と言う名前でなく、ボランティア活動と名付けたほうがいいので
は。

115 男性 70歳代 緑が多い。空気だ澄んでる、 無し 無し 無し 無し 無し

米野木町

五色園

東部

三本木町

北新町



番号
地域
区分

あなたの
お住まい

あなたの
性別

あなたの
年齢

あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

116 男性 60歳代

　自然が豊か。今後も維持してほしい。岩藤
川の自然を活かした整備をお願いしたい。 
　静かな環境が気に入っている。 
　古い住宅の建て替えも進んでいる感じな
ので、ゴーストタウン化は避けられるかも？ 

　まず自分の庭(緑)を大切にして、手入れすること。
　名鉄バスの便があるが、星ヶ丘行きのみ。非常に不便。 
シニアの運転免許証の返納を促進するためにも、ある程度の利
便性は確保する。

　くるんりんばすの古戦場行きの便を増やしてほしい。
　また、名古屋市のシニア向けの優待も日進市民もできるようにす
る。(名古屋市民以上の個人負担もやむを得ない。）
　名古屋に行ければ行動範囲が広がり、健康にも良い。

－ －

117 女性 40歳代　　
静か 
地域の防犯意識

不審者に気をつける
隣人関係を良好にたもつ

違法路駐が多い 
交通手段のバスの本数が少ない

－
子連れでも行きやすい遊び場や食事処がある、大型の施設 
(ショッピングセンターとは別の感じ)

町内でのできることは、なるべく協力する

118 女性 60歳代

散歩がてら、行ける身近な自然豊かな場所
（岩崎川・総合運動公園・大安寺・口論議公
園など）がある。 
住民同士触れ合える機会（主に自治会や家
推の行事で）があり、コミュニティとして、落
ち着いて生活できる。

自然環境の保護・保全は必須。 
地区の中には、保護・保全活動をしているグループもあるので、もっ
と、住民のみなさんに、その活動を知らせたり、気軽に参加できるよう
工夫すること。 
住民同士のつながりが、広がるよう、すでに行われている行事を見
直し、若い世代の家族が、参加できる工夫をすること。

交通が不便。車がないと生活必需品を買うことも、困難。近くに食
料品を購入できるスーパーがない。

小回りがきく、地域乗り合いバス（小型の自動車でいいので）など
を、走らせる。（これは、個人というより、行政でやってほしい） 
買い物代行サービスは、始められようとしている。（自治会中心で） 
個人でできることは、自分の家の隣近所の住民の方々と、コミュニ
ケーションを常日頃から、とっておくこと。

・移動支援（地域乗り合いバスがいいと思う）
・食料品や日用品が購入できるスーパー。
・地域のお祭り

近隣住民の方々と普段からコミュニケーションをとること。
地域の行事に参加すること。

※このアンケートをとり、何をつかもうとしているのですか？
個人・地域にできることは、もちろんやっていこうと思いますが、行政に要望する
ことを、答える質問があるべきだと思います。

119 男性 70歳代
東部丘陵を背景にした緑多い住宅地。小学
校が近い。区画整然とした住宅地。空気が
きれい。

東部丘陵は日進市の財産です。土地区画整理等は止めて自然景観
を日進市が率先して主導する。

最近、犬を飼うお宅がめっきり増えました。散歩時のイヌの糞を未
回収のまま道路にほったらかしにしている人が増えた。マナー違
反です。飼い犬が自分の家の前に糞をしたら未処置でいますか。
早速処理するでしょう。他人の家の前でも処置をしてください。

犬の散歩時には糞の回収袋はみんなに見えるように持つ。
くるりんばすの本数及び行きたい所からかなり離れていて利用しにく
い。デマンドバス等早急に検討してください。

特になし。 
◇今回、市民からいろいろな要望が出ていると思います。ぜひ聞き流しではなく
「住みよい・明るい日進市】とするために市民の声を大切に、取り上げてくださ
い。

120 女性 40歳代　　

コミュニティーが小さいため自治会が俊敏に
動ける 
近所や子どもの保護者、学校の先生とも距
離が近い

コミュニティーが小さいが故に、地域役員や学校役員に参加するとこ
になるが、それが地域と結びつくことになる

高校や名古屋市内へのアクセスが弱く、交通手段が少ない 住民同士の意見交換や情報収集を行う

移動手段のためのハイエースなど 
 
バスよりも車体が小さくてもいいから、発車本数が増えたらいいなぁと
思う

市内や地域のボランティア活動に積極的に参加したい

121 女性 40歳代　　
防犯意識は高い方 
静かでいい 
水害の心配がない

ご近所付き合いを大切にしています。 車の路上駐車が多い 自分は路上駐車をしないようにする お年寄りのための支援 まだ分からない

122 女性 30歳代
自然が豊か
安全
街の均衡を保とうと住民が協力している

地域活動に参加する
子供達が安全に楽しく外で遊べる場所を確保すること。

公共交通機関が不便 
特定された不審者がいる

－
自然維持 
ダイバーシティを見越して多国籍に壁なく繋がれる地域作り

新しく住民となった人たちのサポート体制

123 女性 80歳以上

自然が豊か
騒音がない
子育てに最適
運転免許があれば行動しやすい立地

－

交通が不便
くるりんバスがありますが、市役所経由しかも乗り継ぎに時間の
ロスが苦痛
買い物場所、地下鉄駅に直行が欲しい
ゴミ収集車が近隣地域のように戸別収集に来て欲しい

協力はしますが、解決法はわかりません
10年後は90歳代ですので、想像がつきませんが、買い物難民にならな
いようにと思います

諸活動は無理だとも思います

124 男性 60歳代
比較的自然が残っている
閑静

岩崎川の整備(極力自然を残して)
交通が不便 
　　→75歳頃、運転免許証を返納すると、名古屋への引っ越しも
検討せざるを得ない

交通が不便
　　→くるりんバスの本数増加
　　→アプリ等の利用によるくるりんバスの乗車予約
　　　　　※乗車効率を高める
　　→自転車車専用道の整備
　　　　　※日進市に流れる川の河川敷の利用は？
　　→名古屋市の地下鉄、バスの利用定期券の市による補助
　　　　　※名鉄も含む
　　　　　※名古屋にはよく出ます

－ －

125 女性 40歳代　　
自然が豊か 
地域活動が活発 
子供達が元気一杯

自然環境を守る意識作り 
高齢者単身世帯の把握

バスの交通が不便 駅までの地域バス運行 移動支援 地域活動に協力する

126 男性 70歳代

団地周辺は山や畑、池、小川など緑が豊で
住みやすい。
自治会の活動が活発で、交通防犯活動が
よく行われている。（例えば、青パト巡回、登
下校の学童見守り、年末パトロールなど）
また、ワンコインサービスの実施、生き生き
クラブ活動などがあり、地域コミュニティが
充実している。
盆踊り、ふるさと祭りもあり、住民交流がス
ムーズである。

地域活動を通して住民同士の交流が進み、お互い協力し合い助け合
える暮らしが自然に営まれるよう、皆で努めていくと良い。そのような
場や機会を増やしていくとよい。（例えば、買い物同行サービスの導
入、地域の人皆で登下校時の児童の交通防犯見守り、災害発生時
の通信網の構成、要支援者の保護などできることから備えていくとよ
い）

公共交通手段として名鉄バス、くるりんバスしかなく、ダイヤ本数
が少ないので買い物や外出に不便。
ゴミ集積所の管理が特定ボランティア任せのところもある。
ゴミ出しの曜日が守られていないときがあり、放置される。
通勤時間帯に本通りが渋滞するため、区内の中央線を通る通過
交通量が多い。
学童登校時間と通過交通量が重なり、無信号交差点を渡るとき
に交通事故の危険が大きくなる。
猫の徘徊で通り道となり、排尿糞に悩まされる。犬の糞の放置な
ども困る。
空き家で放置され繁茂する草木が通行の邪魔になる。（空き巣泥
棒の侵入など）

買い物やお出かけの移動支援を住民同士が行う。（買い物同行
サービス）
市がＮタクのような公共巡回相乗りタクシーの導入を図り、簡易なド
アツードアを実現する。
無信号交差点に信号を設置する。（大安寺前交差点）
登校時、学童が横断する交差点周辺に防護柵を設置する。
ゴミ出しルールを守ってもらうため、清掃当番制にし、意識を高めて
もらう。

団地内に簡易なスーパーができてほしい。
地域の要支援者の定期的な見守りの実施。
高齢者向け（一人住まい）の体調センサー付き緊急連絡ツール・デバ
イスの付与。
防犯共助のネットワークの構築（お年寄りがいつでも頼れるお隣さん組
織、連絡網の構築）

地域の緑や畑など自然が豊富にあるので、それらの場所を活かした自然公園を
設ける。
岩崎川上流の河川・河川敷を活かしたビオトープ自然園やその中に自然観察博
物館をつくる。
子どもの遊べる自然を満喫できるアスレチック公園を北部緑地の一画につくる。
子どもが安心して外に出かけられるよう、危険を察知し知らせたり、現在位置を
知らせたり、人口知能に基づいて設計された簡易なデバイスを子どもに持たせ
る。ドライバーにもデバイスが子どもの存在を知らせ、交通事故を未然に防ぐ。

127 女性 40歳代　　 －

東山グラウンドの近くに、かつて商店街がありましたが、その前の道
路が広く敷設されていて短い距離で途切れています。あの地形と、
グラウンドのそばというのを生かして、町起こしができないかと思って
います。商店街前の道で出店、パレード。グラウンドでダンス大会等。
(グラウンドなので、他にもできることはあると思います。)定期的に、
○○市場というように開いてもよいかもしれません。

－ － － －

128 女性 50歳代
日進駅、スーパー、郵便局、銀行などが近く
にあり、車がなくても生活できる。

町を汚さない。交通安全、治安をよくする。

日進駅の周り、よくゴミが捨てられている。シルバーの方が時々
掃除しているが、コンビニの食べカス、缶などが捨てられているの
は悲しい。 
駅南側、送り迎えの車と歩行者が危ない。 
駅東の線路とトヨタ研修所の間の道、崩れそうな所があるのに、
ずっと放置されている。

わからない。
災害や疫病など、何か困ったことが起きたとき、スマートフォンやパソコ
ンから情報が得られない高齢者などにも、いろいろな情報が伝わる手
段。

友達をつくる。

129 女性 60歳代
うちの回りには転勤族が多くて、人の入れ
替わりは多く、子供もたくさん居て、明るい
雰囲気があると思います。

明るいと言うことと、活気があると言うのが繋がるかはわからない
が、動きのある町が良い。

駅前は明るいが、少し離れると電灯がなくて、薄暗く怖い。 明るい道を選んで歩く 思い付かない わからない

130 女性 40歳代　　 徒歩圏内でほぼ用事が済む 日進駅前が廃れてるので飲食店を増やして欲しい
日進駅前の自転車置き場を有料でいいから屋根付きにしてほし
い

常識を意識すれば良いだけ。常識のない人が多すぎる くるりんばすの増便 特にない

131 女性 20歳代
交通アクセスが良い、小学校が新しく綺麗、
住宅（マンション）が多く人が多い

地域活動に参加する
マンション住まいの核家族が多いため、コミュニケーションが不足
している。

挨拶等の住民同士の対話を行う。 飲食店が少ないため、日進駅前にカフェが欲しい。 －

132 女性 30歳代
病院と学習塾、習い事がおおい。 
駅に近い。里山が残り自然が感じられる。

子供が遊べる公園が日進駅の近くにもほしい。 
野方三ツ池公園にいくことがおおいが、駐車場が満車であることが多
い。子供がひとりで行けない(道中の歩道が整備されていないため)

飲食店が少ない。駅に活気がない。 
赤池に若い人たちが集まり、日進駅が寂れていく感じがする。 
駅にドトールやスタバなどがほしい。

街を明るくし、若い人も増えていくように、歩道や街灯を整備し、店
舗を増やす。

子供が遊べる場所。名城公園ややくらが池公園のような整備された公
園がほしい。

地域の交通指導ボランティアなどに参加する

133 女性 40歳代　　

買い物 金融機関 交通 通学
揃っていて便利

治安が良い

駅前のテナントが撤退したり 
居酒屋しかなかったり… 
 
本屋、カフェ、マッサージ 
通勤帰りのお客さんの立ち寄る 
自分時間が過ごせるエリアがあると良い

公園がない
子供が留守番や放課後に安心して集まれて過ごす場所がない

－

福祉会館栄地区

中堅の商業施設施設
藤が丘のエフみたいな

医療福祉の充実 
予防接種の助成啓発 
大学進学費用の補助 
子育てしたあと金銭的に老後が大変な世帯への年金介護保険補助の上乗せ

134 男性 60歳代
電車の駅が近くで良い。交通アクセスが良
い。

自分たちだけではどうすることもできないと思う。
交通量が多くなり騒音が大きくなった。駅前広場が、バス、車が多
い割に狭く不便。

駐車場を、バスとかの停留所等にする。
くるりんバスの東郷との連携を強く便数の増便をし、免許返納をしやす
くする。

自分たちでできるのであればやっている。

135 女性 70歳代 名古屋への交通の便が良い 地域で行われる行事・イベントに積極的に参加する

歩道の整備の遅れ
高齢化に伴い、運転免許を返納する人が増えると思うし、国でも
免許返納を勧めている中、歩道の整備の遅れは目を覆うばかり。
特に市道では、「よくこれで事故が起こらないものだ」と思う箇所
が至るところで見られる。
歩行者、自転車、ベビーカー、シルバーカー、皆が安心して通行
出来るような歩道の整備が急務

皆が気持ちよく生活するために、ルールを守る

高齢者の移動手段が複数用意されている事。
現在はくるりんバスのみで、ルートと時刻表とを睨めっこして最良の手
段を選択しても、1カ所を訪れるのに半日仕事です。しかも、バス代が
バカになりません。
ちなみに、東郷町のバスは高齢者は無料です。
もう少し、利用者の立場に立ったくるりんバスの計画見直しを切望しま
す。

地域で防災意識を高めるための活動

五色園

東部

栄
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あなたの住んでいる地域の良いところ
を教えてください。

地域の良いところを伸ばすために自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

あなたの住んでいる地域の困り事を教えてください。
地域の困りごとを解決するために自分たち（個人・地域）にできる
ことを教えてください。

あなたの住んでいる地域に１０年後あったらいいなと思うことを教えて
ください。

１０年後もっと住みやすい地域とするために、自分たち（個人・地域）にできるこ
とを教えてください。

136 男性 40歳代　　

・子どもたちが優しい 
・名古屋・豊田方面どちらもアクセスが良い 
・自然が多い 
・治安が良い

・防災訓練、ＰＴＡなど地域の活動に参加する。 ・防災訓練の参加率が低い。全員が意識が高いとは言えない。 ・防災訓練の参加、声掛け。 ・若い方々が継続的に流入する街 ・若い方々の考えを受け入れる。

137 女性 50歳代 交通のアクセスが良い 思い付かない 特別困り事はない 日頃から住民同士の対話、地域の見守を行う
老人の住みやすい町。 
独り暮らしになったとしても、安心して生活できるシステムの整った日進
市。希望します

日頃からの住民同士の声かけ、 
交通網の充実。 
市の老人向け経済支援

138 男性 70歳代 － 栄老人会を作る。 コミュニケーションの不足。 公民館の建設。 カラオケの開催。 空き缶拾い。草取り。

139 女性 30歳代

子育て世帯の多い新興住宅たが、地域の
伝統文化や行事が残っていて伝承されてい
る 
自然が多い

伝統行事に参加する

人の出入りが多く、乳幼児の子育て世帯の助け合いが希薄 
 
小学校に入ると皆が習い事をしているので、放課後でも公園に誰
もいない事が多い。子供の体力向上や異なる学年とのコミュニ
ケーションに支障があるのではと心配。

子供と公園や山で遊ぶ おまんとなどの地域の伝統行事 －

140 女性 30歳代
米野木駅が近い。 
梨の木小学校の施設が充実している。 
新しい家が多い。

家は綺麗だが、空き地、道路の雑草が目立つため、雑草管理の責任
を明確にし、管理してほしい。 
ごみは持ち帰る。

米野木中央公園利用のマナーが悪い。大人、子どもすべて。 
以下すべて米野木中央公園において。 
公園内建物のスロープにある段差を、大人がスケボーで、ジャン
プの練習に使用している。着地音は相当の騒音になるためやめ
てほしい。スロープでの子どものボード遊びも、歩行者と衝突しそ
うで危険。せめて公園内建物周辺でのスケボー遊びは禁止しても
らいたい。 
公園内の管理が行き届いていない。 
看板の劣化、立ててある看板も倒れかけている。木の添え木が
外れており、子どもが振り回していたことも。 
植栽、雑草の管理も煩雑で、管理されていない。 
公園内、公園周辺道路での喫煙。吸い殻が落ちており、小さな子
どもが誤って触ってしまい危険。 
公園周辺の家に、親子で道路でボール遊びする家がある。周辺
の家や車にボールが当たり、迷惑。 
自宅敷地からはみ出ての駐車。 
自転車、スケボーなどが自宅敷地から出ている。 
昼夜問わずバーベキューする家。たまのことなら良いが、毎週の
ようにされて迷惑。 
共働きの家が多いためか子どもがほったらかしで、親子共にマ
ナーが悪い。 
公園内でおやつを食べて、ゴミが散らかっている。ペットボトルな
ども。 
小さな子どもや小学生が多いため、子どもがいない家庭、子ども
が中学生以上の家庭には住みにくい環境だと思う。 
今後いまの子ども達が成長していくので、公園利用マナーが悪く
なる一方にならないようにしてほしい。 
公園内にトイレがないので、草むらでしている子も。公園駐車場に
トイレ設置など検討してもらいたい。

誰かの迷惑になるようなことはしない、ということを大人が認識す
る。 
親である大人が、認識できてないから子ども達ができない。

飲食店が増えてほしい。 
パン屋、コーヒーショップ。 
生活に必要なドラッグストアばかりで、本屋やカフェなど、少し娯楽要素
のあるような楽しめるお店がほしい。

自分のことばかり考えず、誰かの迷惑になることはしない。

141 男性 30歳代
公共交通のアクセスがよい 高速道路への
インターチェンジが近い

地元のサービスを積極的に利用する 通勤時に抜け道として利用されている 地域で見守り行動を行う 地域の商店の 商品またはサービスの配達 自分が持つスキルを地域でシェアする

142 男性 30歳代

自然が豊か。 
駅に近い。 
新しい住宅街で、同じ年代の家族が多い。 
愛知池が近くにあり、運動できる環境があ
る。

周りの家族とコミュニケーションをとり、つながりを深める。
自然が豊かな反面、害虫が多い時期がある。 
遊歩道の草木が生い茂り、歩きにくいことがある。 
自治区の回覧板が紙で回るなど、アナログな部分が多い。

自宅の周辺を掃除する。

カーシェアやモビリティステーションが街の色々なところにあり、移動に
困らない環境。 
子育て家族が気軽に集まれたり、遊べたりする環境。 
近場で気軽に買い物ができる移動販売やミニコンビニのような場所

地域活動に協力する。

143 女性 30歳代

交通アクセスが良い 
まわりに、買い物ができるところが多く、老
後も安心して暮らしていける 
お月見泥棒

公園に日陰がないので、日陰の部分が欲しい。
子どもたちが楽しめる木（どんぐり、まつぼっくり、クワの木など）があ
るともっと公園が子どもたちに身近になると思う。
米野木台には遊歩道がないので欲しい。

まわりに飲食店が欲しい。

他の市町村に比べて小中学校の授業時間が少ない。
外国人のALTの先生がいない。いるのかもしれませんが、みたこ
とありません。

小中学校の授業時間数を増やす。 
ALTの外国人の先生を各学校1人もしくは、二校に1人配属し、きち
んとした外国語教育を受けられるようにする。

日陰のある公園。 
日陰があり安全に歩ける遊歩道。 
地域で気軽に集まれる場所。

－

144 女性 40歳代　　
自然豊か 
スーパー、病院など、必要最低限は徒歩圏
内で揃っている

学校PTA活動などを利用して、近隣住民と交流する
公園愛護会を利用して、コミュニティおよび地域保全を住民として考
える声かけをする

コミュニケーション不足
コミュニティつくりに使用したい場所（福祉会館の貸し部屋）がない
交通が不便（くるりんバス）
最低限の店舗はあるものの、車がないと大型商業施設には行き
づらく、学生が自力で集うことが難しい

日頃からの声かけ
地域で気軽に集まれる場所
くるりんバスなどの移動支援
子どもたちが遊べる屋内施設

地域活動に参加する

145 男性 70歳代

都会と田舎の良さが両立している。
交通（名鉄・地下鉄）が便利である。
高速インターに近い。（三好インター、名古
屋、日進ＪＣ）

美しいまちづくりのため、ゴミ拾い、ゴミ処分に協力していきたい。
天白川をきれいにする（岸辺に花いっぱいを！）

防犯パトロールしているが、犯罪が増えてきている。
ゴミ出しルールを守らない人が多い。
渋滞の常態化、各交差点、通勤時間帯。
スピードを出す人が多い。
住宅街に車が多く危険。

側溝の清掃、草刈。
子どもの通学の見守り。
ゴミ収集後の清掃。

伝統文化の継承。（おまんと祭り、天王祭り）
花いっぱい、天白川。
防犯カメラの設置。（各拠点、駅前、通学路等）

ボランティア活動。（お年寄りの手助け、買い物支援等、パトロール活動、交通安
全）

東部

栄

米野木台


